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Лицом к лицу с футболом 
мирового масштаба
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ВАЛЬСОМ  10 

Дом легенд стоит 
на столичном Монмартре

Корт ждет любителей 
большой игры

Золотые рыбки обживают  
воздушный аквариум

В начале XX столетия Арбат считался мо-
сковским Монмартром, где в квартирах 
богемы давались эффектные балы. Одна 

из жемчужин нашего Монмартра — доходный дом 
Бройдо, ставший известным благодаря необычно-
му скульптурному фризу, с которым связано столь-
ко легенд — и ни одной правдивой.

После капитального ремонта 11 июня 
в Таганском парке открылся теннис-
ный корт. Корреспондент «МЦ» Илона 

Соболева оценила новенькое покрытие и даже
взяла в руки теннисную ракетку. Первые в сво-
ей жизни сеты она сыграла под руководством 
опытного тренера.

Торжественный запуск рыбок в воздушный аквариум 
состоялся в Ботаническом саду Московского госу-
дарственного университета «Аптекарский огород». 

Куб-аквариум словно вырастает вверх из вод Зеркального кана-
ла — центрального в саду, а внутрь заплывают японские карпы 
и золотые караси.  На рыбок смотрела наш фотокорреспондент 
Наталья Нечаева. 
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МАТЧ ОТКРЫТИЯ 
ЧЕМПИОНАТА 
МИРА  2018 
ПРИНЯЛИ ХАМОВНИКИ

Москвичка Ольга 
Ватраль на Большом 

Каменном мосту, украшен-
ном флагами к чемпионату 
мира — 2018, делает фото 
на память: событие — 
историческое. 2
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Формат игры — безопасный

Полное перекрытие 
движения

Направления движе-
ния транспорта

В дни матчей 
проезд по дан-
ным улицам 
будет доступен 
только для ак-
кредитованно-
го транспорта Парковочные 

места только 
для владельцев 
парковочных 
разрешений 
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В рамках подготовки к чемпионату мира по футболу мы по-
строили тренировочные поля, которые после проведения 
первенства будут переданы детским спортивным школам. 
Они оборудованы по последнему слову техники, в том числе 
системами обогрева и дренажа, что важно для занятий 
спортом весной или осенью. После мундиаля они станут 
тренировочными площадками для горожан, здесь будут 
работать спортивные школы и кружки. Так что мы создаем 
соответствующую инфраструктуру не только для спор-
та высших достижений, но и в целом для всего города, 
для наших жителей.

КОММЕНТАРИЙ

МАРАТ ХУСНУЛЛИН 
заместитель мэра Москвы по вопросам 
градостроительной политики и строительства

Москва встретила 
один из главных спор-
тивных праздников — 
чемпионат мира 
по футболу. 

Как рассказал руководи-
тель Департамента спор-
та и туризма города Мо-

сквы Николай Гуляев, россий-
ская столица примет 12 матчей 
чемпионата мира по футболу, 
которые пройдут на стадионах 
«Лужники» и «Спартак».
— Для проведения предсорев-
новательных тренировок FIFA 
было отобрано шесть трениро-
вочных площадок, среди кото-
рых поля на «Спартаке», в «Луж-
никах», а на стадионе «Локомо-
тив» в Черкизове разместилась 
тренировочная площадка для 
арбитров, — сообщил Гуляев.
В Московском регионе разме-
щаются команды — участницы 
чемпионата из Германии, Туни-
са, Перу.
Безопасность накануне чемпио-
ната обеспечена на высочайшем 
уровне. С начала года проведено 
более 20 комплексных обследо-
ваний стадионов и тренировоч-
ных площадок на предмет анти-
террористической и пожарной 
безопасности.
На объектах мундиаля действу-
ет особый режим безопасности. 
Допуск на них осуществляется 
по аккредитации либо по персо-
нальным картам зрителя. Вве-
ден особый режим охраны для 
обеспечения требований анти-
террористической защищенно-
сти на стадионах. 
Министр правительства Мо-
сквы, руководитель Депар-
тамента региональной без-
опасности и противодействия 
коррупции Владимир Черников 
рассказал о мерах безопасности, 
предпринятых властями. 

Департамент региональной без-
опасности и противодействия 
коррупции Москвы напоминает 
об ответственности за заведомо 
ложное сообщение об акте тер-
роризма. С этого года внесены 
поправки в Уголовный кодекс РФ 
за ложные сообщения об угрозе 
теракта. Любое сообщение о том, 
что якобы готовятся какие-то 
угрожающие жизни людей дей-
ствия, становится уголовно на-
казуемым. 
Волны таких хулиганских теле-
фонных звонков обернутся для  
виновников штрафом от 200 до 
500 тысяч рублей и принудитель-
ными работами или ограничени-
ем свободы на срок до трех лет. 
Если хулиганские действия со-
вершены в отношении объектов 
социнфраструктуры (больницы, 
школы, детские сады, концерт-
ные залы, театры, кинотеатры, 
торговые центры, транспортные 
объекты, стадионы и спортком-
плексы, банки и иные объекты), 
то размер штрафа возрастает — 
от 500 до 700 тысяч, а срок увели-
чивается от трех до пяти лет. 
Виновному могут предъявить 
иск о возмещении ущерба, при-
чиненного здоровью (при полу-
чении людьми увечий в давке, 
причиной которой стал звонок 
о взрыве), морального вреда, 
материального ущерба и госу-
дарственных затрат (выезд ско-
рой помощи и полиции, участие 
спецподразделений (кинологи, 
взрывотехники, снайперы). 
Важно помнить: если виновным 
признан несовершеннолетний, 
исковые требования предъявля-
ются к его родителям.

ВАЖНО

— Еще два года назад, в 2016 го-
ду, Москва начала готовиться 
к чемпионату мира. Как и в слу-
чае с обеспечением безопасно-
сти Москвы как крупнейшего 
мегаполиса Европы, в данную 
работу вовлечены не только 
правоохранительные органы, 
но и практически все органы ис-
полнительной власти. К приме-
ру, народные дружинники и ак-
тивисты общественных пунктов 
охраны правопорядка, а также 
сотрудники ЖКХ регулярно 
проверяют жилые территории 
на предмет антитеррористиче-
ской защищенности. И эти про-
верки включают в себя и реаги-
рование на жалобы и тревоги 
жителей, и проверку чердаков 
и подвалов, — сказал Черников.
ВАСИЛИЙ ГЕРАСИМОВ
okruga@vm.ru

11 июня 2018 года. Иранские 
болельщики в центре Москвы 
на Никольской улице. Они прилетели 
поддержать свою сборную 

Схема перекрытия движения на время чемпионата мира
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ВЛАСТЬ

Сергей Собянин (на фото) 8 июня подал 
документы в Московскую городскую из-
бирательную комиссию для выдвижения 
кандидатом на пост мэра Москвы. Он 
представил членам комиссии 
паспорт, заявление и ряд дру-
гих необходимых документов.

Принимать участие в выбо-
рах мэра столицы, которые 
пройдут 9 сентября 2018 года, 
Сергей Собянин будет в каче-
стве самовыдвиженца. 
— Сегодня подал заявление 
на участие в выборах мэра. 
Я буду выдвигаться от «партии москви-
чей» путем сбора подписей, — сообщил 
он в Мосгоризбиркоме.
Такое решение глава города принял, по-
тому что считает, что должность мэра 

в большей степени хозяйственная, чем 
политическая. По его мнению, мэр дол-
жен слышать и учитывать настроения 
горожан разных политических взглядов, 

а сбор 36 тысяч подписей да-
ет возможность услышать все 
пожелания. 
Для регистрации кандидатам 
в мэры до 3 июля нужно зару-
читься поддержкой не менее 
шести процентов депутатов 
муниципальных образо-
ваний Москвы и собрать 
110 подписей для преодоле-
ния так называемого муни-

ципального фильтра. Самовыдвиженцы 
должны представить 36 081 подпись 
избирателей. Решение о регистрации 
кандидатов или об отказе должно прини-
маться в течение 10 дней после приема 

документов. Окончательный список кан-
дидатов в мэры города станет известен 
не позднее 13 июля.
Главой избирательного штаба Собянина 
стал известный журналист Константин 
Ремчуков, который до принятия пригла-
шения занимал пост председателя Обще-
ственной палаты Москвы. Эту должность 
он оставит, чтобы сохранить нейтрали-
тет Общественной палаты столицы. 
— Это глубоко порядочный, опытный 
человек, который сделал много хороше-
го для москвичей на посту председателя 
Общественной палаты, — написал мэр 
Москвы в своем личном блоге. 
Сергей Собянин также призвал неравно-
душных москвичей стать волонтерами 
его избирательного штаба. 
— Если вы хотите, чтобы наш город стал 
лучшим на земле, чтобы мы гордились 

Москвой, чувствовали себя уверенно, 
безопасно и уютно, получали качествен-
ные услуги, имели достойную работу 
и обеспеченную старость, если вы под-
держиваете перемены, происходящие 
в Москве, — присоединяйтесь к моей 
команде! — написал он в блоге. 
По словам Собянина, в задачи волонте-
ров его штаба будут входить сбор и про-
верка подписей, общение с москвичами, 
участие в организации акций.
— У каждого будет возможность реали-
зовать себя, — добавил глава города. 
Впервые о решении идти на выборы мэра 
Москвы Сергей Собянин сообщил на дне 
рождения проекта «Активный гражда-
нин», когда в Парке Горького собрались 
тысячи горожан, которые принимают 
участие в жизни города, голосуют за по-
зитивные изменения в столице.

Окончательный список кандидатов на пост мэра города станет известен в июле

Президент России 
Владимир Путин в хо-
де «Прямой линии» 
с жителями выразил 
уверенность, что про-
грамма реновации 
жилищного фонда 
в Москве будет реали-
зована в срок.

На программу реновации 
в ближайшие три года из 
столичного бюджета  бу-

дет потрачено 400 миллиардов 
рублей. 
— Я знаю об основных вопро-
сах, которые москвичи ставили 
перед властями, — сказал в ходе 
«Прямой линии» Владимир Пу-
тин. — На сегодняшний день ос-
новные озабоченности сняты, 
программа начала реализовы-
ваться. Надеюсь, она будет ре-
ализовываться нужными тем-
пами и в том качестве, которое 
Москва демонстрирует.
На «Прямую линию» с президен-
том в режиме реального време-
ни вышел мэр Москвы Сергей 
Собянин. Глава города выразил 
благодарность  Владимиру Пу-
тину за поддержку программы 
реновации жилищного фонда. 
— Подобраны и начаты проек-
тирование и строительство на 
250 стартовых площадках, кото-
рые и дадут толчок дальнейшей 
волне переселения, — сказал 
Сергей Собянин. — В этом году 
будут переселены около 10 ты-
сяч москвичей, им будет предо-
ставлено комфортное жилье.
Первые переселения по про-
грамме реновации начались 
зимой этого года. В новострой-
ку по 5-й Парковой улице пере-
брались жители двух соседних 
пятиэтажек по улице Констан-
тина Федина. Но-
вый дом располо-
жился в 200 метрах 
от прежнего жилья. 
Квартиры — с улуч-
шенной отделкой 
уровня комфорт-
класса. В комнатах 
поклеены обои под 
покраску, на полу —  ламинат, 
а в прихожей выложена плитка. 
На кухне установлены плита и  
раковина, выложен фартук из 
плитки. Светильники, двери, 
двойные стеклопакеты, короба 

под кондиционеры, современ-
ные батареи, застекленные бал-
коны — квартиры оснащены 
всем необходимым. Все обяза-
тельства, которые прописаны 
в законодательстве о реновации 

жилищного фонда, город полно-
стью выполняет.  
Общая жилплощадь новых 
квартир по сравнению с пре-
дыдущим жильем значительно 
увеличилась. В основном за 

счет кухни, коридора. При этом 
доплачивать за разницу в ква-
дратных метрах горожанам не 
придется. У них также есть воз-
можность докупить дополни-
тельную площадь. На примере 
дома по 5-й Парковой улице та-
кое желание выразили 10 про-
центов от общего числа тех, кто 
справил новоселье. 
Выдавать смотровые ордера на 
квартиры в новых домах начали 
жителям еще нескольких ветхих 
хрущевок на Северо-Востоке 
столицы. Переезжать далеко не 
придется — новые дома  распо-
лагаются не просто в тех же рай-
онах, но и в тех же кварталах.
— Мы начинаем заселение че-
тырех стартовых домов — два 
дома в районе Бабушкинский 

и два дома в районе Южное 
Медведково, — рассказал заме-
ститель руководителя Департа-
мента градостроительной по-
литики Андрей Валуй. — Также 
начали работу центры пересе-
ления. Жители смогут получить 
смотровые ордера, представить 
все документы, получить все не-
обходимые консультации.  
Программа реновации рассчи-
тана на 15 лет. В нее включен 
5171 дом, 109 из них находятся 
в ЦАО. Для запуска переселения 
в округе определены шесть  стар-
товых площадок. Всего по городу 
улучшить свои жилищные усло-
вия смогут свыше одного милли-
она человек. 
ЕКАТЕРИНА ПЕТРОВА
okruga@vm.ru

31 марта 2018 года. Один из первых жильцов по программе реновации Мельников Анатолий в своей новой квартире 
на 5-й Парковой улице, 62, и его собака Бусинка

НИНА ПРОСКУРИНА
жительница нового дома по 5-й Парковой улице:

Я переехала в двухкомнатную 
квартиру из пятиэтажного дома 
по улице Константина Федина. 
Квартира очень светлая, с боль-
шой кухней. Сюда я перевезла 

кухонный гарнитур, 
поставила большой ди-
ван и обеденный стол. 
Живу на 11-м этаже — 

с балкона открывается хорошая 
панорама. Я довольна новой 
квартирой. Да и месторасположе-
ние практически не поменялось. 
Пятиэтажка, в которой я жила, на-
ходится в минуте ходьбы. 

ТАТЬЯНА СИМОНОВА
жительница дома по Осташковской улице, 9, 
корпус 2:

Я буду переселяться в новостройку 
из соседнего дома, он стоит бук-
вально через дорогу. 

У нас есть возможность 
приобрести не по ком-
мерческой цене допол-
нительные метры жи-

лья. Это важно, ведь в семье моего 
сына вскоре родится внук. 
У нас хороший район. Рядом с до-
мом находится все, что необходи-
мо, и очень близко: и школа, и дет-
ский сад, и центр госуслуг «Мои 
документы». Это удобно, и хоро-
шо, что мы будем жить здесь же.  

ГАЛИНА ТЮРИНА
жительница дома по Осташковской улице, 9 корпус 3:

В этом доме я живу с 1973 года. Се-
мья состояла из трех человек. Мы 
сейчас живем в «двушке» в плохом 
состоянии, без лифта, без ремон-
та. Все старое, все ветхое, вышло 
из строя.
Мы сразу были согласны на рено-

вацию. Я живу на пятом 
этаже, ходить тяжело. 
Общая площадь квар-
тиры — 39 «квадратов». 

Хорошо, что в новой квартире 
не придется тратиться на ремонт.
Квартиру я еще не видела, но дом 
мне нравится. Мы когда-то думали, 
что у нас будет возможность уехать 
из старого жилья в новое, но не на-
деялись. Сами бы мы не стали что-
то покупать и переезжать.

МНЕНИЯ

д

Главные события 
Центрального округа столицы 

caoinform.ru

Переезд с комфортом 
и гарантией 
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Москвичка Анастасия 
Мельникова обрати-
лась на горячую ли-
нию с просьбой сроч-
но вернуть на место 
исторические ворота 
Крутицкого подворья 
(Таганский район). 
По ее сведениям, во-
рота сняли и просто 
бросили на земле. 
Наш корреспондент 
выехал на место.

В соцсетях Анастасия уви-
дела фотографию посе-
тительницы Крутицко-

го подворья Ольги: лежащие 
на земле деревянные ворота, 
сквозь них прорастает трава. 
Фотография сопровождалась 
подписью: «Предвкушала уви-
деть те самые решетчатые де-
ревянные ворота, что видела 
на картинках. Но обнаружила 
вместо них металлический но-
водел, напомнивший мне то, 
что ставят сейчас у современ-
ных коттеджей. Деревянные же 
ворота лежат рядом, прорастая 
травой». 
С фотографией лежащих на зем-
ле ворот, присланной нам Мель-
никовой, мы направились в Кру-

тицкое подворье, к Крутицкому 
надвратному теремку. Согласно 
историческим документам, его 
построили в 1694 году. В 1812-м 
он выгорел и был восстановлен 
только в 1868 году. 
Встретил нас Владимир Дегтя-
рев, помощник настоятеля Кру-
тицкого подворья. 
— Действительно, мы демонти-
ровали деревянные ворота. Но-
вые ворота как раз и являются 
историческими — это точная ко-
пия металлических кованых во-
рот XIX века, соответствующих 
историческому облику. Воссоз-
даны они по старинным техноло-
гиям — кованые, ажурные. Нам 
предлагали несколько вариан-
тов реставрации входа. Первый 
не подошел, так как действитель-
но был, как говорят, полнейшим 
новоделом, сделанным при по-
мощи сварки и фрезы. Предла-
гали и расписные узоры на дере-
вянных воротах, но мы выбрали 
аутентичный вариант. 

Новодел приняли за исторический памятник
ВЫЕЗД ПО ВЫЗОВУ

Вас слышат, 
меры принимаются

Уважаемые читатели, 
присылайте ваши вопросы 
и жалобы для нашей постоянной 
рубрики. Мы обязательно 
постараемся вам помочь. Вместе 
мы сделаем наш Центральный 
округ лучше!

okruga@vm.ru
(499) 557-04-24

6 июня 2018 года. Помощник настоятеля Крутицкого подворья Владимир Дегтярев показывает отвергнутые варианты 
конструкции ворот (1). 14 августа 2014 года. Деревянные ворота были сделаны, чтобы ограничить въезд грузовикам (2)

Секретарь подворья Владимир 
Михайлов провожает нас к ко-
ваным воротам. 
— Деревянные элементы вы-
резаны на станке — таких на 
Руси никогда и не было, а вот 
фурнитура выкована здесь же, 
в мастерских Крутицкого под-
ворья, — рассказывает он. — 
Я уже 20 лет работаю на подво-
рье — был старостой много лет, 
и киношники очень эти ворота 
любили. Мы их собираемся 

отнести на задний двор. Если 
к нам приедут еще раз снимать 
фильмы, то достанем их из за-
пасника. А вот ценности истори-
ческой они не представляют, — 
улыбается Владимир. 
Оказалось, что  деревянные 
ворота были сделаны в конце 
70-х по инициативе историка 
и реставратора Петра Баранов-
ского. Тот знал про существова-
ние первоначального варианта 
и о сохранившейся фотографии, 

сделанной краеведом Николаем 
Найденовым — на ней ворота 
были изображены подробно. 
Но в советское время сделать 
точную реплику  по фотографии 
было невозможно. 
— Нужно было перекрыть про-
езд для грузовиков в этом месте, 
поэтому решили поставить де-
ревянные ворота, — рассказы-
вает Михайлов.
Так что лежащие на земле во-
рота —  не исторический арте-

факт, а некий собирательный 
образ, созданный по образцу 
северных монастырских во-
рот, распространенных на Руси 
в XVII–XVIII веках. 
Прояснить ситуацию нам помог-
ли в управе Таганского района. 
В настоящее время ведутся рабо-
ты по реставрации Крутицкого 
подворья, в их рамках была про-
изведена и замена ворот. Глава 
управы Александр Мишаков 
рассказывает: сейчас реставри-
руется соборная церковь Успе-
ния Пресвятой Богородицы. 
— Специалисты заменили кров-
лю над южным приделом (при-
дел Сергия Радонежского) и над 
западным приделом, выполни-
ли отсечную гидроизоляцию 
в нижнем Петропавловском 
приделе, —  уточняет он. — На 
2018 год запланированы работы 
по реставрации фасада храма, 
замене окон на первом этаже, 
установке системы видеонаблю-
дения, охранной и пожарной 
сигнализации.  
СЕРГЕЙ ШАХИДЖАНЯН
okruga@vm.ru  

Главные события 
Центрального округа столицы 

caoinform.ru

Элемент кованых металлических ворот — 
вариант дизайна, который был отвергнут 
реставраторами. Сейчас установленные воро-
та — точная копия исторических. Их рисунок 
полностью соответствует облику ворот XIX ве-
ка. Созданы они в точности по старинным 
технологиям. 

Здесь с конца 1970-х стояли грубоватые деревянные 
ворота, которые часто использовались в качестве 
реквизита для кинофильмов. Возможно, поэтому 
многие наши сограждане воспринимают именно их 
как историческое наследие. 

Фотография краеведа Найденова, 
по которой велись восстановительные 
работы. Специалисты воссоздали 
конструкцию в точном соответствии изо-
бражению.1

2

Деревянные ворота, как и планирова-
ли сотрудники подворья, перенесены 
в запасник.

КОГДА ВЕРСТАЛСЯ НОМЕР
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Сотрудники ГБУ «Жилищ-
ник района Мещанский» 
в короткие сроки провели 

работы на площадке. Посмо-
треть результаты работы отпра-
вилась корреспондент «МЦ».  Во 
дворе дома № 3 в Капельском 
переулке на территории детско-
го городка в рамках капитально-
го ремонта в 2015 году положи-
ли новое каучуковое покрытие. 
Спустя всего год оно местами 
стало отслаиваться. 

— Сейчас покрытие преврати-
лось в сплошные лохмотья, — рас-
сказывает Галина Макарова. — 
У нас в доме живет очень много 
детей, и  играть на таком покры-
тии им не нравится, да и мы счи-
таем, что это небезопасно.

7 июня 2018 года. Заместитель директора ГБУ «Жилищник района 
Мещанский» Михаил Гудухин инспектирует работы на детской площадке

Детскую площадку 
отремонтировали

ЕСТЬ РЕЗУЛЬТАТ

На вопросы и жалобы читателей, присланные 
в газету «Москва. Центр», отвечают руководи-
тели Центрального административного округа 
и районов ЦАО.

Игорь Костин, директор ГБУ «Жилищник Пресненского района»
В настоящее время на улице Красина ведутся работы по ремонту 
асфальтобетонного покрытия проезжей части. Предварительные 
сроки устранения замечания по пешеходной части (тротуару) — 
до 20 июля 2018 года. 
Сроки были перенесены в связи с проведением в Москве чемпио-
ната мира по футболу FIFA — 2018 и необходимостью обеспечить 
возможность пройти по улице большому количеству туристов. 
Отмечу, что, хотя такое нарушение  не является аварийным, эту 
проблему мы обязательно решим в максимально сжатые сроки. 
Тротуары будут приведены в порядок. 

Дмитрий Башаров, глава управы Мещанского района
Работы по благоустройству во дворе дома по улице Трифонов-
ской, 49, были выполнены в 2017 году. В настоящее время они 
полностью завершены. 
Тогда же во дворе этого дома было проведено озеленение — вы-
сажены кустарники, более 260 штук, в том числе и вокруг дет-
ской площадки. В числе кустарников — кизильник блестящий, 
образующий  живую изгородь, сирень, можжевельник, жасмин, 
виноград. Также во дворе были установлены скамейки, общее 
количество — 10 штук. 
От редакции. Корреспондент «Москва. Центр» Илона Соболева выехала 
по указанному жительницей адресу, чтобы своими глазами увидеть, 
как сегодня выглядит  территория двора по указанному адресу. Читайте 
репортаж с Трифоновской улицы в следующем номере нашей газеты. 

Елена Макарова, глава управы района Якиманка 
По адресу улица Шаболовка, 29, корпус 2, были проведены ра-
боты по удалению надписи с фасада здания. На место на следую-
щий день  после обращения выехали сотрудники ГБУ «Жилищ-
ник района Якиманка». На данный момент фасад многоквартир-
ного дома находится в удовлетворительном состоянии.
Различные надписи и граффити иногда появляются на зданиях 
района, мы всегда незамедлительно реагируем на просьбы жи-
телей и устраняем такие проблемы.    

На улице Красина заменили тротуарный бордюр. Это сделали 
по всей длине улицы. К сожалению, работы провели не очень 
качественно, и это доставляет неудобства жителям. 
После проведенных работ старый асфальт на отдельных участ-
ках тротуара лежит волной, а новый положили словно кусками, 
неровно, местами он не достает до уровня бордюра. Где-то, на-
оборот, асфальт находится выше бордюра сантиметров на пять-
семь.  Ремонт на улице Красина проводили в конце мая — нача-
ле июня этого года. Скажите, пожалуйста, можно ли исправить 
ситуацию и когда будут приняты меры по приведению в порядок 
тротуара? 
Елена Башкирова, жительница Пресненского района, улица Красина

Никак не закончат благоустройство нашего двора. У нас ката-
строфически не хватает скамеек, их очень мало, а те, что есть, 
находятся в ужасном состоянии, пожилым людям негде при-
сесть и отдохнуть. Также нет нормального газона, полива нет, 
во дворе валяются большие камни, за последние годы погибло 
много деревьев, новые не сажают. Я обращалась в управу 
и в «Жилищник», они все друг на друга сваливают и игнорируют 
мои жалобы. 
Людмила Крючкова, жительница Мещанского района, Трифоновская ул., 49

На фасаде здания во дворе нашего дома №29, корпус 2, на улице 
Шаболовке не так давно появились различные надписи. Пони-
маю, что подростки любят разрисовывать стены, а мест лучше, 
чем фасад жилого дома, они не нашли.  Надписи портят внешний 
вид здания. Прошу их убрать.
Николай Антонов, житель района Якиманка, Шаболовка ул., 29, корп. 2

ДЕЖУРНЫЙ ОТВЕЧАЕТ

РАЙОН ХАМОВНИКИ
Нина Николаева, проживающая на Большой Пироговской, 37/43, корп. Б, сооб-
щает: из-за неудобного графика работы «Жилищника» (с 8:00 до 17:00) многие 
жильцы не могут попасть на прием, по телефону «Жилищник» не отвечает. К тому 
же сейчас идет плановая проверка счетчиков на воду. 
Отвечает исполняющая обязанности главы управы Ольга Шовгеня: те жители, 
которые не успевают попасть к специалистам ГБУ «Жилищник района Хамовни-
ки» в рабочее время с 9:00 до 17:00, могут прийти на прием до 20:00. В это время 
в учреждении работают дежурные сотрудники. Они ответят на все вопросы. Также 
дежурные готовы принять жителей и в выходные дни. Сотрудники работают по суб-
ботам с 09:00 до 13:00.

РАЙОН АРБАТ
Надежда Косина обратилась на горячую 
линию с жалобой: во дворе ее дома (Денеж-
ный пер., 30) нет песка в песочнице. Исчез 
он, говорит Надежда, после зимы. 
Меры были незамедлительно приняты. 
По словам главы управы района Максима 
Дерюгина, сотрудники ГБУ «Жилищник 
района Арбат» наполнили песочницы 
во дворе на детской площадке по указанно-
му адресу, сейчас песок в них есть. 

МЕЩАНСКИЙ РАЙОН
На горячую линию обратилась Инна 
Алпатова (Олимпийский пр-т, 26). По ее 
словам, во дворе спортивная площадка 
находится не в очень хорошем состоянии: 
дырки в бортах коробки, краска выцвела 
и облезла. Дмитрий Башаров, глава упра-
вы, сообщает: спортплощадка обновлена,  
ограждение отремонтировано и покра-
шено, приведены в порядок информаци-
онный стенд и теннисный стол.

Сотрудники «Жилищника» 
ситуацию исправили. Сейчас 
площадка вновь в удовлетво-
рительном  состоянии. Вместе 
с заместителем директора ГБУ 
«Жилищник района Мещан-
ский» Михаилом Гудухиным мы 
осматриваем новое покрытие. 
— Основные места, где покры-
тие приходит в негодность, — 
это площадки под качелями, 
горками, — рассказывает он. — 
Испортить его можно и зимой 

при чистке снега. Полностью 
замену покрытия делаем только 
в рамках капремонта. А сейчас 
отремонтировали  в проблем-
ных местах в рамках текущего.   
По его словам, как только дом 
в Капельском вновь попадет 

в программу капремонта, по-
крытие на детской площадке за-
менят полностью. Технология 
ремонта та же, что  у асфальта. 
На покрытии вырезается «кар-
та» в форме квадрата, затем спе-
циальными шпателями нано-
сится раствор из каучука, клея 
и резины. Он раскатывается тя-
желыми железными валиками. 
Первый слой раствора без пиг-
мента, второй — декоративный 
(цветной). 
— Важно, чтобы шов, который 
получается при укладке, дети не 
чувствовали при ходьбе по пло-
щадке, — добавляет Гудухин.
Покрытие высыхает за 24 ча-
са. — При правильном использо-
вании каучуковое покрытие мо-
жет служить около пяти лет, — 
поясняет Михаил Гудухин. — Но 
периодически его нужно обнов-
лять, что мы и делаем. 
ИЛОНА СОБОЛЕВА
okruga@vm.ru  

Раньше площадки детских го-
родков выкладывали резиновой 
плиткой или засыпали песком. 
Сейчас эту технологию больше не 
применяют.  Большинство покры-
тий теперь каучуковые. Их преи-
мущества: не выделяют вредных 
веществ, устойчивы к силовому 
воздействию, больший срок служ-
бы и высокая светостойкость, им 
не вредят экстремальные клима-
тические условия, они поглоща-
ют шум,  обеспечивает хорошее 
сцепление обуви с поверхностью. 
Главное достоинство покрытия — 
травмобезопасность. 

СПРАВКА

На горячую линию обратилась жительница 
Мещанского района столицы Галина Макаро-
ва. Она пожаловалась, что на детской площад-
ке возле дома испортилось покрытие. После 
ее звонка ситуацию оперативно исправили. 

ПОКРЫТИЕ ПРИВЕЛИ В ПОРЯДОК 
БЫСТРО  ПОСТАВИЛИ ЗАПЛАТКИ 
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ТРАНСПОРТ
Пешеходам 
подарили новый 
переход
Мэр Москвы Сергей Собянин от-
крыл движение по Боровскому 
шоссе и новый пешеходный пере-
ход через автодорогу. Это стало 
возможным после того,  как завер-
шились основные работы по стро-
ительству станции метрополитена 
«Новопеределкино» Калининско-
Солнцевской линии. 
Мэр отметил общую строительную 
готовность объекта. Он также до-
бавил, что по многочисленным 
обращениям жителей района ли-
нию метро было решено продлить 
до аэропорта «Внуково».
— Метро обычно не строят до аэро-
портов. Это все-таки другая транс-
портная система, — сказал Сергей 
Собянин. — Но коль уж мы подошли 
рядышком, решили еще две станции 
построить. Мы дальше будем вести 
стройку, не останавливаясь на «Рас-
сказовке», до станции «Внуково».
Напомним, что благодаря активной 
работе и благоприятным погодным 
условиям досрочно завершили ре-
монт дорожного полотна на Фрун-
зенской набережной (район Хамов-
ники). 
Также инженерные и благоустрои-
тельные работы проводят в районе 
Лесной улицы (Тверской район).

КОНКУРС

Очередные победители фотокон-
курса сайта «МЦ» побывали в ре-
дакции нашей газеты. 
В мае лучшей фотографией, при-
сланной на конкурс «Москва.
Дети», стали Наталья Сименкова 
и ее маленькая дочка Варвара. 
Прекрасным гостьям вручили пода-
рок — великолепную книгу-альбом 
«Родом с Чистых прудов. Юрий На-
гибин. Жизнь и судьба» и показали 
всю «кухню» редакции. 
Напомним, июньский этап конкур-
са уже стартовал. Призы ждут по-
бедителей! Для участия в конкурсе  
опубликуйте фотографию вашего 
ребенка в одной из социальных 
сетей и добавьте к записи хештеги 
#детство_ЦАО или #ЦАО_дети. 
Главное условие: снимок должен 
быть сделан на улицах Центрально-
го округа!

Победители мая 
получили награду 

Варвара Сименкова на одной 
из площадок Парка Горького

Москва и Подмоско-
вье договорились о со-
вместном развитии 
инфраструктуры дач-
ных поселков.

За семь лет в садоводческих 
товариществах за счет го-
родского бюджета создали 

более 80 объектов инфраструк-
туры. Теперь настало время 
привести в порядок дороги, ве-
дущие к садовым некоммерче-
ским товариществам (СНТ).
В столичной мэрии отметили, 
что в первую очередь будут ре-
монтироваться дороги, при-
мыкающие к крупным дачным 
поселкам, а также дороги, нахо-
дящиеся в плохом техническом 
состоянии. 

Выделить деньги
Сейчас на территории Москов-
ской области насчитывается 
свыше 11,6 тысячи садоводче-
ских некоммерческих объеди-

нений граждан, в садоводческих 
объединениях числится свыше 
миллиона садовых земельных 
участков, среди которых по-
ловина принадлежит жителям 
Москвы.
— На летний период для мно-
гих москвичей СНТ становятся 
вторым домом. Даже не сотни 
тысяч, а миллионы столичных 
жителей приезжают и живут на 

дачах до самой осени, а некото-
рые остаются на зиму, как из-
вестно, — отметил мэр Москвы 
Сергей Собянин.
В целях частичной реализации 
соглашения принято решение 
о предоставлении межбюджет-
ного трансферта бюджету Мо-
сковской области из городского 
в размере 3,3 миллиарда рублей 
для проведения капитального 
ремонта и ремонта автомобиль-
ных дорог.

Построить дороги
Трансферт позволит создать 
развитую улично-дорожную 
сеть, благоприятные условия 
для движения личного транс-
порта граждан и транспорта 
общего пользования столицы 
и Подмосковья, а также повы-
сит транспортную доступность 
для населения.
Заместитель мэра Москвы по 
вопросам градостроительной 
политики и строительства Ма-
рат Хуснуллин сообщил, что на 

Проблемы дачников 
решают сообща

15 мая 2018 года. Егор и Анна 
Веселовы едут в Сергиев Посад 
на дачу. В этом году они открыли 
сезон раньше, чем в прошлом

ОПРОС
Жители столицы открыли дачный сезон в начале мая. Кто-то останется в поселках до сентября, но некоторые горожане приез-
жают туда только по выходным. «МЦ» узнала, сколько времени они тратят на дорогу и как изменились СНТ. 

ВИКТОРИЯ ТИУНОВА
директор школы № 1231

Каждые выходные мы всей семьей 
на машине ездим на дачу, которая 
находится в поселке Селятино. В по-
следнее время мы тратим на дорогу 
гораздо меньше времени. Все благода-
ря тому, что дороги стали делать более 
качественно. Появились развязки. Они 
сократили количество пробок. В самом 
поселке дороги тоже стали лучше. 

АЛЕКСАНДР 
СТЕФАНОВИЧ
кинорежиссер, сценарист

Транспортное сообщение с населенными 
пунктами Московской области меняется 
к лучшему. Моя дача находится в деревне 
Власьево, на Новорижском шоссе. Когда 
я только ее купил, дороги там не было. 
Ездил по обычной грунтовке. В прошлом 
году к деревне сделали асфальтированную 
дорогу. Теперь к нам могут без проблем 
проехать экстренные службы. 

ВЕРА ЯКОВЕНКО
директор ГБУ ТЦСО 
«Арбат»

Я купила дачу 10 лет назад в деревне 
Воронино Серпуховского района. С тех 
пор качество дорог стало намного 
лучше. На Симферопольском шоссе по-
явились развязки, некоторые строятся 
до сих пор. Благодаря им мы добира-
емся до дачи на 40 минут быстрее, чем 
раньше. Надеюсь, что на этом строи-
тельство новых дорог не закончится. 

эти средства построят в первую 
очередь подъезды к железнодо-
рожным платформам. 
В этом году в Новой Москве пла-
нируется построить две дороги 
протяженностью свыше четы-
рех километров, ввести четыре 
линии электропередачи, а так-
же сдать в эксплуатацию пло-
тину. К СНТ протянут почти два 
километра дорог. 

Площадки — детям
Москва поможет области соз-
дать современные детские 

площадки, поспособствует 
свое временной организации 
вывоза мусора, приобретению 
пожарных машин и машин ско-
рой помощи.
— Мы договорились провести 
обследование вместе с жителя-
ми, определить план работ, что 
нужно конкретно сделать, — 
сказал Сергей Собянин. — Ко-
нечно, разом все это сделать 
невозможно, но в течение не-
скольких лет, с каждым годом 
наращивая эту программу, 
основные проблемы надеемся 
решить.
С конца мая на 100 маршрутах 
общественного транспорта Мо-
сковской области, обслуживаю-
щих СНТ, увеличили количество 
подвижного состава. Благодаря 
этому интервалы движения ав-
тобусов в часы пик сократились 
в два раза.
Соглашение о развитии Москов-
ского региона определяет шесть 
стратегических совместных 
проектов Москвы и области. 
Планируется развивать про-
мышленный потенциал: созда-
вать новые и модернизировать 
производственные мощности, 
расширять экспорт, создавать 
высокотехнологичные рабочие 
места и объекты производствен-
но-технологической инноваци-
онной инфраструктуры.
ВАСИЛИСА ЧЕРНЯВСКАЯ
okruga@vm.ru

87,4
ЦИФРА

километра новых дорог 
было сделано с 2010 года 
в садоводческих товари-
ществах за счет городского 
бюджета. Всего за счет бюд-
жета был построен 81 объ-
ект инфраструктуры.

Главные события 
Центрального округа столицы 

caoinform.ru
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Жители Мещанского 
района на встрече 
с главой управы по-
просили, чтобы яр-
марка выходного дня 
работала круглый год.  

Встречи глав управ прошли 
во всех районах ЦАО 6 ию-
ня. Самыми поп уляр ными 

темами стали благоустройство, 
озеленение и работа потреби-
тельского рынка. Особое вни-
мание уделили ярмаркам вы-
ходного дня: их в ЦАО 11, в том 
числе 1 в Мещанском районе 
(на 72 места). Житель района 
Дмитрий Данилов поинтересо-
вался на встрече: почему такие 
ярмарки не работают зимой? 
Заместитель главы управы по 
вопросам экономики, торговли 
и услуг Надежда Кондратьева-
Сапунова ответила:
— Такой график — решение 
правительства Москвы. Зимой 
открыты  региональные ярмар-
ки, их шатры специально обо-
рудованы для работы зимой. 
Вместе с Надеждой Кондра-
тьевой-Сапуновой мы на сле-
дующий день отправились на 
ярмарку, чтобы проверить ка-

чество продуктов и посмотреть, 
почему не удастся наладить 
зимний режим работы.
 — Цены ниже, чем на импорт-
ные товары, — рассказывает 
Надежда. — Ярмарка работает 
каждые выходные. Купить здесь 
можно все: рыбу, мясо, масло, 
овощи, фрукты, зелень.  
Торговые места предоставля-
ются бесплатно, многие про-
давцы работают не первый год. 
Но открыть зимние павильоны 
не удастся: для этого палатки  
надо полностью обновлять.  
В других районах на встречах 
обсуждали актуальные вопросы: 
в Замоскворечье — благоустрой-
ство дворов и ремонт подъездов, 
в Красносельском — вывоз ста-
рых автомобилей. В Тверском 
районе Ольга Щербакова попро-
сила высадить в ее дворе в Тих-
винском переулке деревья. 
—  По программе «Миллион де-
ревьев» в 2016 году у нас выса-
дили три березы. Сейчас оста-
лась только одна, — говорит 
Ольга.  
Глава управы Сергей Золотарев 
ответил: вопрос рассмотрят, 
а работы проведут в рамках ком-
пенсационного озеленения.
ИЛОНА СОБОЛЕВА
okruga@vm.ru

7 июня 2018 года. Надежда Кондратьева-Сапунова проверяет качество 
продукции на ярмарке выходного дня в Мещанском районе. Все отлично!

МЕЩАНСКИЙ РАЙОН

Если вы считаете, что в вашем районе 
проходит важное событие, напишите нам 
на okruga@vm.ru, и мы опубликуем вашу 
новость!

ТАГАНСКИЙ РАЙОН

Любительский турнир по футболу «Самый 
спортивный двор» начнется в районе 
18 июня. Соревнования приурочили 
к проходящему в России чемпионату мира 
по футболу. «Самый спортивный двор» 
продлится до 31 августа. Заявки можно 
отправить на электронную почту: turnir.
po.futbolu.2018@gmail.com.

РАЙОН ЯКИМАНКА

Сотрудники ГБУ «Жилищник района Яки-
манка» осмотрели все подвалы и чердаки 
зданий района, провели рейд по хостелам. 
Никаких нарушений не выявлено.

ПРЕСНЕНСКИЙ РАЙОН

В Биологическом музее имени Тимирязе-
ва с 16 по 23 июня пройдут однодневные 
выставки в рамках программы под откры-
тым небом «Лето под липами»: выставка 
фитоколлажей, мастер-классы по рисунку 
на листьях деревьев и многое другое. 

РАЙОН ЗАМОСКВОРЕЧЬЕ

В этом году в районе благоустроят дворы 
по адресам: улица Дубнинская, 1, стр. 1 и 2, 
Овчинниковская набережная, 18, стр. 1, 
улица Кожевническая, 1 и 2. Там отремон-
тируют асфальтовое покрытие, детские 
площадки, восстановят газоны. 

РАЙОН АРБАТ

Сотрудники ТЦСО «Арбат» 21 июня пред-
ставят проекты, посвященные «Москов-
скому долголетию». Презентация состоит-
ся по адресу: Суворовская площадь, 2.

КРАСНОСЕЛЬСКИЙ РАЙОН

Дороги отремонтировали в районе по пяти 
адресам: в Рязанском проезде, в Даевом 
и Глухаревом переулках, в 1-м Коптельском 
переулке, 3, и на улице Каланчевской, 28. 

ТВЕРСКОЙ РАЙОН

Асфальтовое полотно отремонтировали 
во дворах, на тротуарах и проезжей части 
по адресам: 1-й Тихвинский тупик, 9, 
и Тихвинская улица, 17, в переулках Ново-
воротниковский, Волконский и 3-й Само-
течный. 

И НА ТАГАНКЕ, И НА АРБАТЕ ПЕРЕКЛИЧКА 
НОВОСТЕЙ 
ДЕСЯТИ РАЙОНОВ 
ОКРУГА 

Первые публичные чтения 
стихов Александра Пушкина 
прошли 6 июня в сквере у шко-
лы № 353, носящей имя поэта.
 
Чтения посвятили годовщине 
со дня рождения Пушкина. Как 
рассказал глава муниципально-
го округа Басманный Геннадий 
Аничкин, в таком формате ме-
роприятие проходит впервые. 
Фаина Рысина, заведующая 
отделом в Доме-музее Василия 
Пушкина, сообщила, что место 
выбрано неслучайно.
— Во дворе школы стоит бюст 
молодого Пушкина — он очень 

ироничен, скульптор Екатери-
на Белашева старалась изобра-
зить его не забронзовевшим от 
славы и почета, — рассказыва-
ет она.  
Жители с удовольствием при-
соединились к акции. Андрей 
Бесхлебнов сочинил экспромт 
на стихи поэта. Он считает: 
— Александр Сергеевич — «на-
ше все», но все же из него не 
нужно делать идола! Он всег-
да был самоироничен и писал 
озорные стихи — этого не нуж-
но забывать.
СЕРГЕЙ ШАХИДЖАНЯН
okruga@vm.ru

Ученики спортивной школы 
№ 29 поучаствуют в розыгрыше 
Кубка мира по акробатическому 
рок-н-роллу. Соревнования 
пройдут 22 июня в Польше.  

Акробатический рок-н-ролл от-
носится к спортивным танцам 
и  сочетает в себе хореографиче-
ские движения, которые выпол-
няются под ритмичную музыку. 
— Как правило, его танцуют 
в паре или в группе, — рассказа-
ли корреспонденту «МЦ» пред-
ставители спортивной школы. 
По их словам, турнир пройдет 
в городе Вроцлав. 

— Жюри может определить 
победителя уже в первый день 
соревнований, — поделились 
представители спортивной 
школы. — В таком случае второ-
го тура может и не быть. Наши 
дети  долго готовились к сорев-
нованиям. 
Команда юных спортсменов-
танцоров спортивной школы 
№ 29 пробудет в Польше до 
25 июня. Ребятам предстоит 
сразиться с сильными соперни-
ками: в состязаниях принимают 
участие спортсмены из 15 стран. 
ИЛОНА СОБОЛЕВА
okruga@vm.ru

Стихи Пушкина читали всем районом Танцевальная борьба за кубок

6 июня 2018 года. Михаил Васильев, клирик 
храма святителя Николая, читает стихи

БАСМАННЫЙ РАЙОН РАЙОН ХАМОВНИКИ

■ Арбат. Трубниковский пер., 21, 
стр. 1, ТЦСО «Арбат». О пресечении не-
санкционированной торговли на тер-
ритории района.
■ Басманный. Бауманская ул., 36, 
стр. 2, ТЦСО «Мещанский» филиал 
«Басманный». О реализации меропри-
ятий, направленных на ресурсоснаб-
жение в многоквартирных домах.
■ Замоскворечье. Ул. Б. Ордынка, 15, 
лицей № 1799. О реализации меро-
приятий, направленных на ресурсос-
бережение в многоквартирных домах; 
о ходе проведения работ по выявле-
нию недекларируемых фактов сдачи 
в аренду жилых помещений.
■ Красносельский. В. Красносельская 
ул., 30, школа № 1500. О работе по сни-
жению задолженности за жилищно-
коммунальные услуги.
■ Мещанский. Переяславский пер., 6, 
ТЦСО «Мещанский». Об организации 
летнего отдыха детей и подростков рай-
она; о работе по снижению задолженно-
сти за жилищно-коммунальные услуги.
■ Пресненский. Шмитовский пр-д, 2, 
стр. 1, управа. О работе по снижению 
задолженности за ЖКУ.
■ Таганский. Н. Радищевская ул., 2, 
Дом Русского зарубежья им. Солже-
ницына. О работе райкомиссии по де-
лам несовершеннолетних и защите 
их прав.
■ Тверской. Ул. М. Дмитровка, 27, 
ТЦСО «Арбат» филиал «Тверской». 
О пресечении несанкционированной 
торговли на территории района. 
■ Хамовники. Ул. Пречистенка, 14, 
управа. О благоустройстве дворовых 
территорий и ремонте подъездов.
■ Якиманка. Ул. Б. Якиманка, 27, 
ДЦ ТОС «ТО «Якиманка-1». О пресече-
нии несанкционированной торговли 
на территории района.

АНОНС
Встречи глав управ районов ЦАО 
пройдут в среду, 20 июня, в 19:00. 

Качество продуктов 
проверили
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Первая смена бесплат-
ных городских летних 
лагерей заработала 
в столице 1 июня. 
Корреспондент «МЦ» 
побывала в школе 
№ 1231 района Арбат 
и пообщалась с деть-
ми, которые отдыха-
ют по программе «Мо-
сковская смена».

Яркие каникулы ж дут 
участников образова-
тельной «Московской 

смены». В расписании детей нет 
ни одной свободной минуты: 
сначала учебные занятия, потом 
спортивные. 

Все по расписанию
Школьников в лагерях опыт-
ные педагоги обучают танцам, 
вокалу, декоративно-приклад-
ному искусству, живописи, ан-
глийскому языку. На занятиях 

по математике, русскому языку 
и литературе можно закрепить 
знания. Кроме этого, детей ждет 
и культурная программа. 
— В этом году нам предоставили 
огромный выбор мест для посе-
щения, — рассказывает началь-
ник летней образовательной 
«Московской смены» в школе 
№ 1231 Анна Ямаева. — Мы схо-
дили в Музей космонавтики, Го-
сударственный Дарвиновский 
музей, Музей Москвы, Музей 

археологии Москвы, Дом-музей 
Гоголя, ГМИИ имени Пушкина. 
Детям предстоит побывать в Би-
блиотеке истории русской фило-
софии и культуры «Дом Лосева» 
и Библиотеке имени Гайдара. 
Сотрудники читален подгото-
вили программу «Игры нашего 
детства», где научат ребят улич-
ным забавам  90-х годов: сал-
кам, прыжкам через резиночку, 
казакам-разбойникам и другим.  
В конце смены ребята, которые 
отдыхают в лагере при школе 
№ 1231, покажут, чему научи-
лись за месяц. Они организуют 
отчетный концерт. Сейчас де-
ти к нему активно готовятся: 
репетируют цирковые номера, 
театральные постановки и тан-
цевальные флешмобы.

Учимся даже летом
Многие дети посещают «Мо-
сковскую смену» в школе не 
первый год. Это инициатива не 
только родителей, но и их самих.   
В этом году у ребят есть возмож-
ность побыть в лагере дольше. 

Смену по просьбам родителей 
продлили до 19:00.
Шестиклассник Николай Ива-
нов в этом проекте участвует 
уже второй год. Именно обра-
зовательную смену он и его ро-
дители выбрали не случайно. 
Мальчик очень любит учиться, 
обожает литературу. Отрывки 
из произведений русских пи-
сателей он может прочитать 
по памяти. Учит произведения 
не просто так. Николай — по-

Лагерь 
открывает 
таланты

ЛЕТОМ БУДУТ ОТКРЫТЫ 247 ЦЕНТРОВ ДНЕВНОГО ПРЕБЫВАНИЯ РЕБЯТ ОТ 7 ДО 14 ЛЕТ. 
МОСКОВСКАЯ СМЕНА  ЭТО ТРЕХРАЗОВОЕ ПИТАНИЕ, С РЕБЯТАМИ БУДУТ ЗАНИМАТЬСЯ 
ЧЕТЫРЕ ТЫСЯЧИ ПЕДАГОГОВ, 400 МЕДИЦИНСКИХ РАБОТНИКОВ.
Александр Кибовский, руководитель Департамента культуры города Москвы

стоянный участник городских 
и школьных конкурсов чтецов. 
— Мои любимые произведе-
ния — «Война и мир» и «Моло-
дая гвардия»,  — рассказывает 
Коля. — Еще мне нравятся сти-
хотворения Твардовского, Си-
монова, Есенина, Тургенева. 
Любовь к литературе мальчику 
привил папа. Он учит с ребен-
ком стихи с трех лет.
— Отрывок из романа «Война 
и мир», когда Петя Ростов встре-
тил мальчика-француза, выучил 
за неделю, — улыбается Коля. 
Мальчик побеждал в город-
ских и школьных конкурсах 
чтецов, участвовал в «Эстафете 
искусств» при Театральном ин-
ституте имени Бориса Щукина.
В «Московской смене» школь-
ник совершенствует и свой ан-
глийский. 
— Я четыре года изучал фран-
цузский, теперь мне обязатель-
но нужно освоить английский. 
В этом мне помогает «Москов-
ская смена», — рассказывает 
Коля. Ему нравятся и постоян-
ные походы в музеи, особенно 
в ГМИИ имени Пушкина. 
В семь часов Коля не спешит до-
мой, ведь в лагере есть интерес-
ные дела и друзья. 
ИЛОНА СОБОЛЕВА
okruga@vm.ru

УЧАСТНИКИ ПРОГРАММЫ 
ОТДЫХАЮТ БЕСПЛАТНО

Чтобы записать детей на участие 
в проекте «Московская смена», 
нужно подать заявление о зачис-
лении в образовательную смену 
в школе. Если ребенок учится 
в школе, не подведомственной 
Департаменту образования го-
рода Москвы, заявления подают 
в учреждения, на базе которых 
работают смены. Перечень доку-
ментов есть на сайте mos.ru.

СПРАВКА

8 июня 2018 года. Николай Иванов 
в спортзале школы № 1231 
демонстрирует виртуозное владение 
баскетбольным мячом

Л

Ч

Н
АТ
АЛ

И
Я

 Н
ЕЧ
АЕ
ВА



ОСОБОЕ МЕСТО 9Пятница 15 июня 2018 года    № 21 (752)    Москва. Центр

Привычный сегодня об-
раз московского Арбата 
сложился в начале поза-

прошлого столетия, когда здесь 
стали вырастать элегантные 
многоэтажные доходные до-
ма — с электрическим освеще-
нием, лифтами, роскошными 
ванными комнатами, газом 
в просторных кухнях. 

Доходная смена 
для особняков
Своим исчезновением с улиц  
города уютные купеческие 

Столичный 
Монмартр 
и дом легенд 

8 июня 2018 года. Даже дождливая погода не может притушить свет 
и яркость отреставрированного дома Бройдо. Инна Игнатова каждый день 
ходит мимо особняка на работу и подтверждает: тут светло даже вечером

Позвоните по телефону горячей линии 
и подтвердите, что еженедельно получаете газету.

Если вам не принесли очередной номер —
звоните по телефону

(499) 557-04-00

Гарантия доставки газеты

Лев Синаев-Бернштейн, ко-
торому был заказан фриз для 
украшения портика строяще-
гося здания Музея изящ ных 
искусств на Волхонке. По ле-
генде, фриз этот был когда-то  
отвергнут заказчиком, и лишь 
спустя несколько лет счастли-
во  оказался помещенным на 
стены дома № 4 в Плотниковом 
переулке. 
Лепной фриз первоначально 
предназначался для Государ-
ственного музея изобразитель-
ных искусств имени Пушкина. 
Но первый директор Музея 
изящ ных искусств имени им-
ператора Александра III при 
Московском императорском 
университете (ныне — ГМИИ 
им. А. С. Пушкина) Иван Цвета-
ев счел его слишком фриволь-
ным, рассказал историк, мо-
сквовед Филипп Смирнов. 
— Тогда, по легенде, архитектор 
разделил его на лепные фраг-
менты и разместил на доходном 
доме, который построил. А се-
мья Бройдо, кстати, была среди 
учредителей музея, — объяснил  
историк. 
Однако есть гипотеза, что про-
ект Синаева-Бернштейна для 
музея упоминается только либо 
как карандашный эскиз, либо 
как эскиз в туши.
По второй версии, из-за игри-
вых поз писателей считалось, 
что в здании размещался дом 
терпимости. Если вспомнить 
даты жизни Гоголя или Пушки-
на, версия не выдерживает кри-
тики (Льву Толстому в 1907 году 
исполнилось 79 лет). 
ЕЛЕНА ПУГАЧЕВА
okruga@vm.ru

ками и доходными домами для 
дальнейшей продажи. 
Одним из таких господ был 
и Герман Бройдо. Фирма Гер-
мана Ефимовича занималась 
возведением доходных домов 
в основном в районе Пречи-
стенки и Арбата. Любимым ар-
хитектором застройщика был 
Николай Жерихов — именно он 
в 1907 году выстроил для Бройдо 
дом с удивительным скульптур-
ным фризом, происхождение 
которого быстро обросло мно-
жеством легенд. 

Архитектурные гипотезы
Скульптурный фриз на уров-
не второго этажа изображает 
льнущие друг к другу фигуры 
писателей — среди них мож-
но различить фигуры Льва 
Толстого, Александра Пушки-
на, Николая Гоголя. По одной 
из легенд, скульптором стал 

В начале XX столетия Арбат считался москов-
ским Монмартром, где в квартирах богемы 
давались эффектные балы. Одна из жемчужин 
Монмартра —доходный дом Бройдо, ставший 
известным благодаря необычному скульптур-
ному фризу, с которым связано столько ле-
генд — и ни одной правдивой. 

особнячки были обязаны пред-
ставителям новой профессии 
в Москве. «Вы знаете, что такое 
застройщики? — спросил гость 
у Ивана и тут же пояснил: — 
Это немногочисленная группа 
жуликов, которая каким-то об-
разом уцелела в Москве». Это 
писал Михаил Булгаков в 30-е 
годы, в начале XX века эти го-
спода только появились в Мо-
скве. Они занималась выкупом 
участков земли в перспектив-
ных, фешенебельных районах 
города и застройкой их особня-

Плодотворное сотрудниче-
ство Германа Бройдо и ар-
хитектора Николая Жери-
хова началось в 1902 году. 
Первый совместный про-
ект Бройдо — Жерихо-
ва — дом 20 на Остоженке. 
Здание украшает удиви-
тельный фриз с сернами 
и чайками.  
Лепной декор на античную 
тему, созданный благо-
даря Жерихову, украшает 
дом 13 во 2-м Обыденском 
переулке. 

КСТАТИСкульптурный фриз на уровне второго этажа изо-
бражает льнущие друг к другу фигуры писателей — 
среди них можно различить фигуры Льва Толстого, 
Александра Пушкина, Николая Гоголя. По легенде, 
скульптором стал Лев Синаев-Бернштейн, которому 
был заказан фриз для украшения портика

Лепной фриз пред-
назначался для Го-
сударственного му-
зея изобразитель-
ных искусств имени 
Пушкина. Но первый 
директор Музея 
изящных искусств 
имени императора 
Александра III при 
Московском импе-
раторском универ-
ситете Иван Цветаев 
счел его слишком 
фриво льным

До реконструкции

После реконструкции
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С марта Таганский парк подключил-
ся к программе по развитию досуга 
для людей старшего возраста «Мос-
ковское долголетие». И в течение года 
для  людей в возрасте 55+ у нас от-
кроется пять направлений активного 
отдыха и спорта. Это скандинавская 
ходьба, общая физическая подготовка 
(цигун), гимнастика (йога), зумба-тан-
цы, фитнес и тренажеры. Все для того, 
чтобы москвичам старшего возраста 
было интересно, чтобы они могли про-
водить время с пользой и в приятной 
обстановке. 
Мы активно сотрудничаем с Терри-
ториальным центром социального 
обслуживания «Таганский». А для того 
чтобы стать участником «Московского 
долголетия» и попасть на занятия 
к нам в Таганский парк, нужно обра-
титься в ТЦСО «Таганский» и заполнить 

анкету. Сейчас 
наибольшей 
популярностью 
пользуется 
скандинавская 
ходьба. Она 
задействует 
почти все груп-
пы мышц, при 
этом не требует 
специальной 
подготовки. 
Еще высо-
ким спросом 

пользуются зумба и цигун. Занятия 
проводят профессиональные тренеры, 
которые находят подход к каждому.
В июне мы планируем провести промо-
акции в поддержку программы «Мос-
ковское долголетие». Первая из них 
пройдет 19 июня — это будет открытое 
занятие по скандинавской ходьбе. 
Ждем всех желающих к 11:00!
Кроме занятий по программе «Мос-
ковское долголетие» люди старшего 
возраста в Таганском парке могут по-
играть в настольный теннис, посетить 
открытые уроки по танго, йоге, танцам 
в стиле swing. В нашем физкультурно-
оздоровительном комплексе (ФОК) 
регулярно идут бесплатные занятия 
клубов по большому и настольному 
теннису, проходят тренировки жен-
ской секции по волейболу. Вопросы 
об этих занятиях можно задавать 
администратору ФОК по телефону 
(495) 632-64-20. 

КОММЕНТАРИЙ

АЛЕКСАНДР КУЗИН 
директор парка 
культуры и отдыха 
«Таганский»

Как правильно принимать витамины

Настоящий бал 
для людей старшего 
возраста состоялся 
5 июня. Социальные 
службы округа в рам-
ках проекта «Москов-
ское долголетие» со-
брали вместе более 
200 участников.

Ма с ш т а б н ы й  л е т н и й 
праздник проводится 
в ЦАО впервые. Боль-

шой зал Галереи искусств Зура-
ба Церетели принял не только 
желающих потанцевать, но 
и участников мастер-классов: 
учились делать бутоньерки из 
живых цветов и заколки из фе-
тра, создавать праздничные 
прически и макияж. Здесь ца-

рила атмосфера XIX века: дамы 
в шикарных платьях, кавалеры 
в смокингах и гусарских мунди-
рах танцевали под аккомпане-
мент симфонического оркестра, 
а высокие потолки словно созда-
вали купол из звука. 
Праздник открыла начальник 
Управления социальной защиты 
населения ЦАО Татьяна Данько.
— Я очень рада, что вы посе-
щаете танцевальные занятия 
в ТЦСО, с удовольствием зани-
маетесь любимым делом. Мы  
подхватим вашу инициативу 
и берем на себя обязательство 
проводить такие балы регуляр-
но, — пообещала она. 
Идея бала прямо-таки витала 
в воздухе: танцы пользуются 
огромной популярностью еще 
с открытия первого в округе  
бального зала в Мещанском 
районе. 

Традиционно первым танцем 
стал полонез. Пара Валерии 
Боровковой и Виктора Невчаса 
из ТЦСО «Арбат» танцуют вме-
сте уже около пяти лет. У них 
сложившийся тандем. К 5 июня 
Валерия Михайловна долго вы-
бирала наряд, завивала кудри 
и делала прическу. От волнения 
не могла заснуть перед балом. 
— Под каждое время года у меня 
свой наряд, — рассказывает по-
жилая дама. — Очень люблю на-
ряжаться, почти все шью сама. 
Виктор Невчас, наоборот, абсо-
лютно спокоен. Наготове у него 
всегда два костюма — светлый 

и темный. Виктор Алексеевич 
уверен, что мужчинам намного 
проще: умылся, побрился, вы-
пил кофе, надел костюм — мож-
но идти и на бал. Однако парт-
неров объединила подготовка: 
вместе они посещали репети-
ции в ТЦСО «Арбат».
Танцевали здесь и те, кто толь-
ко начал заниматься. Для них 
организовали мастер-классы.  
Владимир Геращенко, препо-
даватель танцев в ТЦСО округа, 
показывал вальс-бостон. 
— Это шикарный танец, — го-
ворит он. — Освоить его не со-
ставит труда.
Танцевали почти до упаду: не-
сколько часов. Уходить никому 
не хотелось. 
— Одно из самых популярных 
направлений в программе «Мос-
ковское долголетие» — тан-
цы, — отмечает Татьяна Дань-
ко. — Нам, скорее всего, нужна 
площадка побольше, тогда мы 
дадим возможность поучаство-
вать в мероприятии и насла-
диться непередаваемой атмос-
ферой бала всем желающим.
ИЛОНА СОБОЛЕВА
okruga@vm.ru

5 июня 2018 года. Марина Жукова и Виктор Лобов исполняют танец открытия — полонез на балу для людей старшего возраста. Он прошел в Галерее искусств 
Зураба Церетели, организатор — Управление соцзащиты населения Центрального округа

В ТАГАНСКОМ 
ПАРКЕ 
ОТКРОЮТ 
ПЯТЬ СЕКЦИЙ 
ДЛЯ ЛЮДЕЙ 
СТАРШЕГО 
ВОЗРАСТА   

75

2
тысяч москвичей старшего воз-
раста уже приступили к занятиям 
по программе «Московское долго-
летие» 

тысячи человек приняли участие 
в спортивном «Матче ветеранов» 
программы «Московское долго-
летие» 

ЦИФРЫ

Прилавки аптек с каждым годом все 
больше пестрят разнообразием вита-
минных комплексов. Но есть простые 
правила, соблюдение которых продлит 
активную жизнь. На что обратить вни-
мание, рассказала врач общей практики, 
обладатель статуса «Московский врач» 
Ирина Нудикова.
■ Проконсультируйтесь у врача. Вита-
мины влияют на состояние кожи, волос 
и на тонус организма. Нехватку витами-
нов может предотвратить сбалансирован-
ное питание: фрукты, овощи, рыба, мясо.

■ Принимайте витамины группы В при 
нагрузке и стрессе. Они помогут норма-
лизовать метаболизм, а также помогают 
предотвратить депрессии. Принимать 
их надо комплексно, два раза в год 
по 30 дней. 
■ Также сохранить здоровье помогает 
витамин D. Особенно важен он детям 
до трех лет для профилактики рахита, 
но и взрослым этот витамин стоит про-
пивать курсами — особенно в осенне-
зимний период, когда в городе всем нам 
не хватает солнца. 

ВАЖНО ЗНАТЬ

Серебряный 
бал Участие в «серебряном 

бале» приняли не только 
люди старшего возраста, 
но и сами сотрудники Тер-
риториальных центров со-
циального обслуживания 
столицы, воспитанники 
центров поддержки семьи 
и детства. 
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Драгоценные 
картины 
лесной феи

3

С черно-белой фотогра-
фии, установленной в не-
большом концертном 

зале, рядом со сценой, смотрит 
уже немолодая женщина. Ее 
загадочная полуулыбка несет 
необыкновенную энергетику, 
не свойственную, как правило, 
людям пожилым. Валерия Фло-
риановна Даувальдер (урожден-
ная Денерво-Моргунова, граж-
данка Швейцарии с русскими 
корнями) умерла, немного не 
дожив до своего 97-летия, хотя, 
по признанию друзей, планы 
у нее были куда как более гран-

диозные — 110 лет, не меньше. 
«Я не чувствую себя старой, мне 
некогда стареть», — абсолютно 
искренне заявляла она. Те, кто 
знал ее, кому посчастливилось 
рядом с ней прожить хотя бы 
какие-то часы, понимали, что 
она хотела сделать многое. 

Послания из земных недр
Бывают такие люди, которым 
жить вкусно — как пить хоро-
шее вино, вдыхать аромат цве-
тов, целовать любимого челове-
ка. В переводе с латинского Ва-
лерия — сильная от рождения, 
Флориан — цветущий, а швей-
царская фамилия Даувальдер 
означает — лесная. Под таким 
именем, как под боевым знаме-
нем, ничего не страшно. Зна-
комство с пушкинскими сказ-
ками для трехлетней девочки 
по силе впечатления, наверное, 
можно было бы сравнить с эф-
фектом от впервые увиденного 
фейерверка — и, ах, появилась 
первая ее картина с Царевной 
Лебедью. С тех пор страна твор-
чества всецело захватила ее. 
Валерии нравилось и удавалось 
все: рисунки, стихи, сказки, му-
зыка, науки. На вечере памяти 
Валерии Флориановны вспом-
нили о ее необыкновенном да-
ре — умении расшифровывать 

В Доме русского зарубежья имени А. Солже-
ницына на Нижней Радищевской улице про-
шел вечер, посвященный 100-летию со дня 
рождения Валерии Даувальдер, художника, 
поэта, ученого, в 2008 году за большой вклад 
в укрепление дружбы и сотрудничества между 
Российской Федерацией и Швейцарской кон-
федерацией награжденной орденом Дружбы.

ственников. «О, Русь, ты в душу 
крепко вплетена», — писала 
в своих стихах фрау Дауваль-
дер. Душа ее так и не смогла 
эмигрировать, и тогда на дале-
кой швейцарской земле произ-
росли ее  произведения, посвя-
щенные Родине. А потребность 
прикасаться к родной земле она 
возмещала служением русской 
церкви (Валерия Флориановна 
являлась регентшей в Свято-
Покровской церкви, основан-
ной эмигрантами).

Неугасающая звезда
Романсом «Гори, гори, моя звез-
да» в исполнении заслуженного 
артиста РФ Ивана Зубарева за-
кончился памятный вечер. С не-
угасающей звездой сравнивают 
саму Даувальдер. Такой «другой 
не будет никогда».
НАТАЛЬЯ НАУМЕНКО
okruga@vm.ru

Свыше 150 художе-
ственных произве-
дений и архивных 
материалов Валерии 
Даувальдер достались 
в дар Дому русско-
го зарубежья имени 
А. Солженицына

СПРАВКА

послания из земных недр — как 
устремит свой взор госпожа Да-
увальдер на срез горной породы, 
словно войдет в чье-то зеркало, 
и обязательно обнаружит там 
полустертое изображение: то 
ли стройный силуэт девушки, 
то ли пенный взрыв водопада. 
Удивительны созданные ею 
мозаики из полудрагоценных 
и драгоценных камней. Сегод-
ня сотни произведений этой та-
лантливейшей женщины хранят 
запасники Дома русского зару-
бежья имени Солженицына. 
Его директор Виктор Москвин 
пообещал, что скоро появятся  
дополнительные площадки для 
постоянной экспозиции. 

Душа осталась верна 
России
Но нельзя забывать и о траге-
дии жизни Валерии Дауваль-
дер — вынужденной эмигра-

24 апреля 2018 года. Художница 
Валерия Даувальдер (1). Картины 
(2, 3) Валерии Флориановны, 
выполненные из камней,  хранятся 
в запасниках Дома русского зарубежья 
имени А. Солженицина

ИСКУССТВО НАЧАЛО ПРИВЛЕКАТЬ 
ВАЛЕРИЮ ДАУВАЛЬДЕР УЖЕ 
В ТРЕХЛЕТНЕМ ВОЗРАСТЕ

1

2

ции. В годы сталинских репрес-
сий семья Денерво-Моргуно-
вых могла серьезно пострадать. 
Единственным их спасением 
стал выезд за границу, к швей-
царским корням дедушки. 
С 1934 по 1988 год эмигранты 
не имели права даже навестить 
могилы своих русских род-
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Актриса театра и ки-
но Юлия Пересильд 
недавно была иници-
атором забега с уча-
стием звезд театра 
и кино на Чистых пру-
дах. О нем и о других 
добрых делах Юлия 
рассказала в интер-
вью «МЦ».   

На сцене Государственного 
театра Наций Юлия Пере-
сильд показала москви-

чам свой первый режиссерский 
опыт — спектакль «Каштанка» 
по произведению Чехова. Актри-
са, начинающий режиссер, она 
занимается еще и благотвори-
тельностью — по ее собственным 
словам, делает добрые дела и для 
Москвы, и для родного Пскова.  
Юлия, как возникла идея ор-
ганизовать марафон на Чистых 
прудах?
Фонду, которым я руковожу, 
в этом году — пять лет, и мы ре-
шили отметить наш скромный 
юбилей забегом. Их мы устраи-
ваем два раза в год, но в этот раз 
решили сделать его более массо-
вым. Я сама в нем участвовала, 
подавала пример. В школе я ча-
сто бегала, даже на дистанции 
по два километра. 
А вы занимались спортом?
Профессиональным — нет. Ни-
когда не пропускала физкульту-
ру в школе, сдавала спортивные 
нормативы, причем на отлично. 
Сейчас, к сожалению, по утрам 
бегать времени нет, но желание 
осталось. 
Благотворительность — потреб-
ность души?

27 июня 2017 года. 
Актриса и начина-
ющий режиссер 
Юлия Пересильд 
на закрытии 39-го 
Московского 
международного 
кинофестиваля

Юля, как вы учились 
в школе?

У меня всего одна четверка, 
правда, я не помню, по какому 
предмету, кажется, по алгебре. 
Как бы вы сами охарактеризова-
ли себя? 
Я человек терпеливый, трудо-
любивый, внешне спокойный 
и довольно реалистичный. 
Как вы считаете, люди сегодня 
отличаются от тех, которые жили 
200 или 100 лет назад?
Меняются внешние составляю-
щие времени. Увеличился темп 
жизни. Но в глобальном смыс-
ле — люди вперед не движутся. 
Часто вы исполняете роли насто-
ящих русских женщин. Опишите 
образ такой женщины.
Даже не знаю, что отличает 
русскую женщину от женщины 
другой национальности. Но точ-
но знаю, что женщина в любви 
непредсказуема, и остановить 
женщину, которая любит, невоз-
можно. Женщина в любви и пре-
красна, и опасна одновременно.
Появились ли у вас после пере-
езда в столицу любимые места 
в Москве? Скучаете ли по родно-
му Пскову?
Москву люблю безумно. Она со-
ответствует моей энергетике. 
Мне нравится существовать 
в московском ритме. Нравится, 
что только жителю Москвы я мо-
гу позвонить в четыре часа ночи 
или уже утра и решить какие-то 
проблемы. Я люблю улочки — 
с храмами, особняками, купе-
ческими домами. Люблю центр 
города — Большую Дмитровку 
и Славянскую площадь.
АНЖЕЛИКА ЗАОЗЕРСКАЯ
okruga@vm.ru

Для меня благотворитель-
ность — это необходи-
мость. Я целую ребенка 
на ночь — это же не 
потребность души, 
а нормальное дело, 
не так ли? Забота 
о близких — обыч-
ное дело. 
Много у вас про-
ектов? 
Да, и в театре, 
и в кино. Недавно 
на широкие экра-
н ы  в ы ш е л  ф и л ь м 
«Черновик» по роману 
Сергея Лукьяненко, я играю 
там роль Розы Белой. Это не пер-
вая моя работа с Сергеем Мо-
крицким, но первый мой опыт 
работы в жанре «фэнтези». На 
премьеру я пришла вместе с до-
черью, фильм нам очень понра-
вился. 
Как у вас возникла идея по-
ставить спектакль по чеховской 
«Каштанке»?
Что касается идеи, то я давно 
думала именно о «Каштанке». 
Я никогда не смогу ответить на 
вопрос — почему Каштанка убе-
жала, хотя ей было сытно. Что 

Запомнившиеся зрителям роли

ЛЮДМИЛА ГУРЧЕНКО
Сериал вышел на экраны в 2015 году. 
В нем Юлия Пересильд исполнила роль 
великой актрисы Людмилы Гурченко.

БИТВА ЗА СЕВАСТОПОЛЬ
Драматический фильм сняли в 2015 го-
ду. Пересильд сыграла роль Людмилы 
Павличенко —  женщины-снайпера.

ЗОЛОТАЯ ОРДА
Сериал вышел на экраны в 2018 году. 
В нем Пересильд сыграла главную 
роль — княжны Устиньи. 

ЧЕРНОВИК
Фильм по роману Сергея Лукьяненко 
вышел в прокат в 2018 году. Пересильд 
исполнила роль Розы Белой.

это? Я сама написала инсцени-
ровку рассказа. Своему масте-
ру — Льву Кудряшову — расска-
зала о задумке поставить «Каш-
танку», и он сказал мне: «Юлия, 
как это интересно — ведь я три 
раза ставил «Каштанку». Спек-
такль я поставила в театре 
своего родного города Пскова. 

Мне хочется, чтобы о моих та-
лантливых молодых земля-

ках узнали и в Москве, 
и в других городах 

России.
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раза ставил «Каштанку». Спек-
такль я поставила в театре 
своего родного города Пскова. 

Мне хочется, чтобы о моих та-
лантливых молодых земля-

ках узнали и в Москве, 
и в других городах 

России.

Юлия Пересильд: 
Влюбленная 
женщина 
непредсказуема

Люблю гулять 

по улицам 

столицы, где 

сохранились 

старые усадьбы 

и храмы

Юлия Сергеевна Пересильд 
родилась 5 сентября 1984 го-
да во Пскове. После школы 

она поступила в Псковский государственный 
педагогический институт. Проучившись год 
на факультете русской филологии, бросила 
институт и уехала в Москву поступать в те-
атральный вуз. В 2006 году окончила актер-
ское отделение режиссерского факультета 
Российской академии театрального искус-
ства (РАТИ-ГИТИС).

СПРАВКА
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Плавучие сады для рыб 
открылись 7 июня 
в Ботаническом саду МГУ 
«Аптекарский огород» 
на проспекте Мира 
(Мещанский район). 
На торжественый запуск 
рыб в Зеркальный канал, 
где установили куб-аквариум 
и три плавучих острова, 
собралось множество гостей. 
Но им пришлось потрудиться: 
самим выпустить рыбок. 
Москвичка Татьяна Андреева 
держит рыбку в специальном 
пакете-переноске.
— Она очень красивая, 
блестит даже под дождем. 
Если бы было солнышко — 
наверное, тут все светилось 
бы от золотых рыб, — 
говорит она.
Еще через пять минут 
все гости одновременно 
опустили пакеты в воду 
и открыли их. Летом 
в Зеркальном канале живут 
золотые караси и японские 
карпы. Большую часть 
времени эти рыбы проводят 
на солнце, а отдыхают в тени. 
Плавучие острова с водными 
растениями позволяют 
создать пятна тени в разных 
местах канала. А «водный 
куб», выступающий 
над поверхностью воды 
и открытый снизу (вода 
в нем держится за счет 
давления и будет хорошо 
прогреваться), позволит 
рыбкам «принять теплую 
ванну». 

ФОТОФАКТ

Н
АТ
АЛ

И
Я

 Н
ЕЧ
АЕ
ВА



СПОРТ14 Москва. Центр    Пятница 15 июня 2018 года    № 21 (752)

Столичные зоны отдыха готовы 
к летнему сезону. 
6 июня начальник Объединения 
административно-технических 
инспекций Москвы Дмитрий 
Семенов рассказал о контроле 
за подготовкой. В столице начали 
работать 118 зон отдыха, в том 
числе 66 для массового отдыха, 
12 пляжей с купанием и 47 терри-
торий, где купаться запрещено.
Готовность проверила специаль-
ная комиссия. 
— Инспекцией проведены обсле-
дования 118 зон и мест массового 
отдыха на водных объектах, — 
говорит Семенов, — на 52 из них 
выявлены замечания. В основном 
это несвоевременная уборка 
мусора, повреждение газонов 
и малых архитектурных форм.
По 79 замечаниям оформляются 
административные штрафы 
в отношении эксплуатирующих 
организаций.

На оборудованных 12 пляжах на во-
дных объектах нарушений не вы-
явлено. Всего в Москве определено 
125 зон отдыха, но семь из них 
находятся на реконструкции. 

■ 
Бесплатное чаепитие собрало 
москвичей за 120-метровым 
столом.
Фестиваль русского гостеприим-
ства «Самоварфест», приурочен-
ный к празднованию Дня России, 
прошел 11 и 12 июня на Поклон-
ное горе. Гости праздника собра-
лись за 120-метровым столом.
— 12-го числа будет органи-
зовано большое бесплатное 
чаепитие, — рассказала пре-
зидент фонда «Культура наций», 
директор фестиваля Наталья 
Долгарева.
У входа в парк разместилась 
уникальная инсталляция в виде 
большого стога сена. На нем вы-
ставили около 70 самоваров. 

ИНФОРМАЦИЯ
К летнему сезону готовы. Чаепитие собрало гостей

Работа и образование

Авто, запчасти, 
транспортные услуги

Строительство
и ремонт

Товары и услуги Коллекционирование

Юридические услуги

Недвижимость

● Грузоперевозки без посредников. 
Т.: (926) 203-98-39, (964) 550-78-38
● Квартира, офис, дача — переезд. 
Т.: (495) 642-38-29, (926) 979-99-15

● Требуются уборщицы в офис з/п 
от 10 000 р., граф. смен, Т.(917) 514-51-56

● Арендуем жилье. Т. (495) 782-56-71
● Арендую быстро. Т. (915) 459-69-50

● Ремонт. Т. 8 (925) 122-24-92

● Ремонт стиральных машин, Холо-
дильников, Электроплит. От 400 руб, 
скидка 20 %. Т. (495) 369-37-81

● Московская социальная юридиче-
ская служба. Бесплатные консультации. 
Составление исков. Участие в судах. Все 
споры, в т. ч. вернем или расслужебим 
квартиру. Выпишем из квартиры. На-
следство. Семейные споры. Банкрот-
ство физлиц. Т. (499) 409-91-42
● Возврат кв-р.Т. (495) 210-25-63

Янтарь куплю дорого, статуэтки, 
подстаканники, самовары уголь-
ные, портсигары, значки, серебро 
столовое, иконы, монеты, палех. 
Т. (495) 643-72-12

● Иконы. Статуэтки, фарфор, картины 
и др. Куплю. Т. (495) 792-87-50
● Книги. Выезд от 150 экз. Оплата сра-
зу. Т. (495) 241-19-52
● Куплю посуду, статуэтки, серебро. 
Т. (916) 155-34-82 
● Вещи Китай 1950. Т. (916) 993-36-64
● Купим книги. Т. (495) 721-41-46

ЧАСТНОСТИ Реклама

Антиквариат, будду,  иконы, 
картины, серебро, мебель, люстру, 
лампу, часы, патефон, самовар, 
подстаканник, фарфор, статуэт-
ки, портсигар, архивы, открытки, 
фотографии, книги, значки, и все 
старинное, любые старые вещи 
купим. Т. (495) 769-74-09

● С благодарностью купим: книги 
в коллекцию до 1945 года. Архивы, от-
крытки, фото, значки, живопись, графи-
ку, игрушки, в т. ч. елочные, предметы 
из стекла, фарфора, кости, металла 
и многое другое. Т.: (916) 929-09-41, 
(495) 408-77-69
● Ткани СССР. Т. (916) 993-36-64

Корт вновь ждет 
теннисистов

11 июня 2018 года. Москвичка 
Ольга Сарочан протестировала 
новое покрытие. Даже после дождя 
на нем можно играть и не бояться, 
что получишь травму

Первый бесплатный муни-
ципальный теннисный 
корт в Ковровом переулке 

начал работать еще в июне про-
шлого года, по окончании его 
строительства. 
Корт был создан по инициативе 
теннисного клуба «Таганский». 
Эту идею поддержали все: 
управа Таганского рай-
она, префектура Цен-
трального округа 
и, конечно же, 
сами жители.

Глобальная 
перестройка
Несколько лет на-
зад жители района 
приняли участие в голосовании 
по городскому благоустройству, 
которое проводили в рамках 
пилотного проекта правитель-
ства Москвы, и поддержали 
создание местного бесплат-
ного теннисного корта. После 
ряда согласований, разработки 
эскизов и проектирования меч-

та заядлых теннисистов района  
сбылась.
Но радовались спортсмены-лю-
бители недолго: покрытие кор-
та переделывали три раза. Сна-
чала проблема была в том, что 
площадку для игры перенесли 
с другого места и покрытие ее 
оказалось неровным. 
— Играть было невозможно, — 
объясняет председатель теннис-
ного клуба «Таганский» Виктор 
Громов. — Мы попросили его 
заменить. И нас услышали. За 

После капитального ремонта 11 ию-
ня в Таганском районе состоялось 
торжественное открытие теннисного 
корта. На новом покрытии уже прош-
ли первые матчи.

обуви с покрытием хорошее.  
За порядком на корте следят 
сотрудники ГБУ «Жилищник 
Таганского района».  
Чтобы не допустить на терри-
торию посторонних, площадку 
обязательно закрывают, когда 

на ней никого нет. Те, кто 
хочет поиграть в теннис, 

могут взять ключ в дис-
петчерской по адресу: 

улица Рабочая, 16. 

Заниматься здесь можно 
и в вечернее время. На корте 
сделали качественную подсвет-
ку. А чтобы любители тенниса 
не ждали и не выстраивались 
в очередь, было подготовлено 
удобное расписание работы 
корта. 
Уникальность обновленной пло-
щадки в Таганском районе за-
ключается в том, что занимать-
ся здесь можно всем и абсолютно 
бесплатно. По вторникам и пят-
ницам проходят мастер-классы. 
Поучаствовать в них сможет 
каждый. 
Главная идея создателей и чле-
нов теннисного клуба в том, что-
бы такие бесплатные корты по-
явились в каждом районе округа, 
а занятия теннисом стали еще 
доступнее. 
ИЛОНА СОБОЛЕВА
okruga@vm.ru

са. Вся проблема заключалась 
в том, что на новой площадке не 
было уклона. Мы хотели, чтобы 
сняли резиновое покрытие, по-
ложили асфальт с уклоном, про-
верили, стекает ли вода, а уже 
потом снова положили новый 
слой резины, — объясняет Вик-
тор Громов. 
В мае 2018 года работы на корте 
возобновили. Уклон по просьбе 
игроков сделали. 

Все для жителей
Теперь даже в дождливую по-
году спортсменам будет без-
опасно играть на корте: сделан 
правильный уклон площадки, 
дождевая вода стекает, и покры-
тие быстро высыхает или вовсе 
остается сухим. 
Играть здесь одно удоволь-
ствие: поверхность мягкая,  
травмобезопасная, сцепление 

Теннисный клуб «Таган-
ский» создала  инициа-
тивная группа жителей  

в 2010 году.  Основными целями организа-
ции являются привлечение жителей района, 
включая ветеранов спорта и пенсионеров, 
к занятиям теннисом, организация сорев-
нований и физкультурно-оздоровительных 
мероприятий, привлечение горожан к здо-
ровому образу жизни, внедрение физической 
культуры и спорта в повседневную жизнь мо-
сквичей. Ежегодно клуб проводит в районе 
около десяти турниров.

СПРАВКА

ОБНОВЛЕННОЕ ПОКРЫТИЕ 
ТРАВМОБЕЗОПАСНОЕ, ИГРАТЬ 
НА НЕМ  ОДНО УДОВОЛЬСТВИЕ

это спасибо главе нашей управы 
Александру Мишакову.
По просьбе членов клуба покры-
тие корта переделали, но про-
блема осталась. В дождь на пло-
щадке собиралась вода. Из-за 
этого игроки могли поскольз-
нуться во время сета и получить 
травму. 
 — Потом мы обращались  во 
множество инстанций, дошли 
даже до предвыборного штаба 
президента. Мы просили по-
мочь нам в решении вопро-

ЧИТАЙТЕ В СЛЕДУЮЩЕМ НОМЕРЕ: ЖИТЕЛИ ТАГАНСКОГО РАЙО
НА ДЕЛЯТСЯ ПЕРВЫМИ ВПЕЧАТЛЕНИЯМИ О НОВОМ КОРТЕ. 
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Чемпионат мира 
по футболу стартовал! 
Россия на месяц стала 
центром притяжения 
болельщиков со всего 
мира. Где смотреть 
игры турнира, расска-
жет «МЦ».

Ничто лучше не отразит 
интерес к футбольным 
трансляциям, как циф-

ры. Матчи прошлого чемпи-
оната мира, который прошел 
в 2014 году в Бразилии, посмо-

Третий месяц не утихают споры и об-
суждение сериального продолжения 
одного из любимейших мультфильмов 
детства — «Простоквашино». Стороны 
бьются не на жизнь, а насмерть: три 
серии готовы, впереди еще почти три 
десятка. Ревнители традиций в ужасе 
и от качества исполнения, и от содер-
жания серий, и от озвучки. Сторонники 
«новинки» обзывают их ретроградами 
и громко кричат: только наши дети 
решат, хороши ли новенькие дядя Фе-
дор, Матроскин и Шарик или нехоро-
ши. Между тем оригинальный мульт-

фильм — один 
из трех самых 
популярных 
советских 
мультфиль-
мов — можно 
почти каждое 
утро увидеть 
то по одному 
телеканалу, 
то по другому. 
Мама дяди Фе-
дора с экрана 
по-прежнему 
мелодичным 

голосом хвалит Матроскина, а сам дя-
дя Федор все еще пишет свое письмо, 
которое знают наизусть, наверное, 
все мои сограждане старше 35 лет. 
А вот новой версии на наших голубых 
экранах что-то не видно. Такое впечат-
ление, что бурные защитники ремейка  
появляются каждый раз ровно в тот 
момент, когда «простоквашиновские» 
споры затихают, и раздувают их с но-
вым жаром. Зачем им это? Из желания 
отстоять свое мнение  или так работает 
рекламная служба нового проекта? 
Ведь чтобы заработать на сериале, на-
до, чтобы он постоянно был «на слуху»: 
тогда и ссылок на него в интернете 
оставят больше, и просмотров будет 
больше. Но, думаю, что если защит-
ники традиционного мультика будут 
вовсе молчать, чтобы не поддерживать 
«рублем» противника, им не простят 
этого прежде всего нынешние дети.

РЕПЛИКА

МАРИЯ ИВАНОВА 
обозреватель «МЦ»

НОВАЯ ВОЛНА 
ОБСУЖДЕНИЯ 
МУЛЬТИКА 
ПРОСТОК
ВАШИНО 
ВОЗНИКЛА 
ИЗ НИОТКУДА

Какие программы и фильмы предлагает нам этот телевизионный се-
зон? «МЦ» приоткрывает завесу тайны и рассказывает о самых инте-
ресных проектах, которые мы увидим в ближайшее время. р р , р у д р

Переключаем 
на футбол Игры снимают почти 

с 20 различных камер. 
Основная находит-
ся на средней линии 
футбольного поля, 
рядом с боковой — 
полевая камера. Еще 
дв е — на главной 
трибуне, вдоль линий 
16-метровых отметок 
от линий ворот.  Круп-
ные планы игроков 
во время жеребьевки 
и приветствия команд 
снимает переносная 
камера, которая на-
ходится между ска-
мейками запасных. 

СПРАВКА

5 июня 2018 года. 
Товарищеский матч 
между Россией и Турцией 

трели более трех миллиардов 
человек. По результатам иссле-
дований, за играми в России 
будут наблюдать 80 процентов 
наших соотечественников. А во 
время финала, который пройдет 
15 июля в столице, по расчетам 
Министерства спорта, у экранов 
соберется ровно половина насе-
ления земного шара. 
Чемпионат мира по футболу 
будут транслировать сотни 
телекомпаний. В России бата-
лии лучших игроков планеты 
покажут Первый канал, «Матч 
ТВ» и ВГТРК. Поединок дружи-
ны Станислава Черчесова про-

тив Египта, который пройдет 
в Санкт-Петербурге 19 июня, 
транслирует телеканал «Рос-
сия 1». Матч наших футболи-
стов против Уругвая на стади-
оне «Самара-Арена» 25 июня 
покажут все три официальных 
телевещателя. На групповом 
этапе состоится множество по-
единков с приставкой «Топ». 
В Сочи 15 июня сборная Пор-
тугалии во главе с Криштиану 
Роналду встретится с супер-
звездной Испанией. Эту игру 
покажет Первый канал. Обяза-
телен к просмотру матч между 

Аргентиной и Испанией. После-
дить за феерией Лионеля Месси 
в Нижнем Новгороде можно 
по телетрансляции, которую 
21 июня проведет Первый ка-
нал. Финал чемпионата мира 
покажет «Россия 1».
— Репортажи с чемпионата ми-
ра будут не сильно отличаться 
от того, что зрители видели на 
матчах Лиги чемпионов или 
чемпионатов других стран, —
рассказал «МЦ» комментатор 
Константин Генич, чей голос мы 
услышим во время футбольных 
трансляций. — Мы расскажем 
зрителям, как сборные-участ-
ницы пробивались на чемпио-
нат мира, истории футболистов, 
которые приехали в Россию. Но 
не будем забывать и об эмоцио-
нальной составляющей репор-
тажа и описании происходяще-
го на поле.
Круче стал и показ футбольных 
матчей. Теперь, при желании 
и наличии должной аппара-
туры, зритель может выбрать 
камеру, с которой он хочет смо-
треть трансляцию.
НИКИТА КАМЗИН 
okruga@vm.ru

Главные события 
Цен- трального округа столицы 

caoinform.ru
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ОВЕН 21.0319.04
Активная, творческая 
неделя. Особенно она 
подходит для самореали-
зации, проявления своих 
талантов. Лучшие дни — 
пятница и воскресенье.

ТЕЛЕЦ 20.0420.05
Благоприятная неделя 
для общения и знакомств, 
которые принесут выгоду 
в будущем. Благоприят-
ный день — четверг.

БЛИЗНЕЦЫ 21.0520.06
Звезды обещают успех 
в финансовых вопросах, 
в карьере, а также выгод-
ные покупки.

РАК 21.0622.07
Ракам будет везти и в де-
лах, и в личной жизни. 
Возможен новый роман.

ЛЕВ 23.0722.08
Дар убеждать позволит 
Львам выйти победите-
лями из любой ситуации. 
Свободное время прово-
дите на природе — в лесу, 
в парке или у реки.

ДЕВА 23.0822.09
Звезды советуют Девам 
расширить свой круг об-
щения и больше доверять 
интуиции.

ВЕСЫ 23.0922.10
У Весов появится шанс 
достичь заветной цели. 
Прежде всего это касается 
финансов и карьеры.

СКОРПИОН 23.1021.11
Скорпионам пора пако-
вать чемоданы. Если от-
пуск нескоро — съездите 
куда-нибудь на выходные.

СТРЕЛЕЦ 22.1121.12
Прилив энергии обеспе-
чит успех в работе и побе-
ды на личном фронте.

КОЗЕРОГ 22.1219.01
Успешная неделя для об-
щения, встреч и важных 
переговоров. Лучший 
день — воскресенье.

ВОДОЛЕЙ 20.0118.02
Удачная неделя для реше-
ния вопросов здоровья 
и домашних дел.

РЫБЫ 19.0220.03
У Рыб начинается творче-
ский и эмоциональный 
подъем. Их ждут любов-
ные признания и интерес-
ные предложения.

ГОРОСКОП

18.06–24.06

ОТВЕТЫ  НА  СКАНВОРД

ПО ГОРИЗОНТАЛИ: Муза. Балл. Ветла. 
Джегу. Марк. Нант. Пьеро. Овраг. Нелл. 
Грабли. Аут. Зло. Джулио. Менора. Макаров. 
Жалоба. Евро. Дора. Колокол. Жокей. Бретон. 
Льгота. Нато. Пузо. Замес. Гатья. Звонок.
ПО ВЕРТИКАЛИ: Мимика. Зелье. Уварова. 
Мамонт. Божоле. Вальс. Аскольд. Ожог. 
Суббота. Акат. Кофейня. Мир. Теург. Обоз. 
«Арзни». Бунгало. Депо. Бормотун. Розо. 
Летчик. Манок.

Нежная окрошка с кефирной заправкой

Летний суп 
подогревать 
не нужно

ИНГРЕДИЕНТЫ: 
■ куриная грудка — 400 г ■ картофель — 2 шт. ■ огурцы — 2 шт. 
■ яйца  — 3 шт. ■ редис— 5–6 шт. ■ готовая горчица — 1 ст. л. 
■ укроп, петрушка, зеленый лук — по вкусу ■ соль, перец — 
по вкусу ■ кефир— 600 мл ■ минеральная вода — 500 мл 

1   Отварить куриную грудку и картофель 
в подсоленной воде. Яйца нужно 
сварить вкрутую.

2  Очищенные картофель и яйца, а так-
же огурцы и куриную грудку нарезать 
небольшими кубиками.

3  Редис нужно нарезать тонко со-
ломкой и смешать с остальными 
ингредиентами.

4  В отдельной емкости смешать мелко 
нарезанную зелень, кефир и горчицу, 
все хорошо перемешать.

5  Добавить в кефирную смесь минералку, 
все перемешать и  залить этой заправ-
кой нарезку из мяса, яиц и овощей.

6  Посолить, поперчить, можно добавить 
сок лимона. Дать настояться окрошке 
полчаса в холодильнике. Готово!

Холодный суп — окрошка — од-
но из самых популярных летних 
блюд. Заправить ее мы предла-
гаем не квасом, а смесью кефира 
с минералкой. Это придаст на-
шей окрошке необычный неж-
ный вкус. Колбасу заменим ди-
етической куриной грудкой  — 
это для стройности. Интересную 
ноту добавит горчица.

В 100 г кефира (3,2% жир-
ности) содержится:
■ калий — 146 мг
■ кальций — 120 мг
■ магний — 14 мг

ТОЛЬКО ЦИФРЫ

ЕСТЬ ВОПРОСЫ В СФЕРЕ ЖКХ? ЗВОНИТЕ И ПИШИТЕ В РЕДАКЦИЮ НА ГОРЯЧУЮ ЛИНИЮ. 
МЫ ПЕРЕДАДИМ ОБРАЩЕНИЯ В УПРАВЫ РАЙОНОВ ЦАО, ЭКСПЕРТАМ И ЮРИСТАМ. ОТВЕТЫ 
ЧИТАЙТЕ НА СТРАНИЦАХ МЦ.   499 5570424, OKRUGA@VM.RU  

SH
U

TT
ER

ST
OC

K


